



## Ticos optimistas con la Sele

Afición confía en que hará un buen papel en el mundial

13 ENE 2014

Sociedad



La afición costarricense tiene confianza en el papel que hará la Selección Nacional de Fútbol en Brasil 2014 (foto tomada de cb24.tv).

Costa Rica es un país amante del fútbol y esto quedó demostrado con los datos que arrojó la encuesta de Actualidades 2013, realizada por estudiantes de la Escuela de Estadística.

**El 79% de la población tica, mayor de 18 años, es seguidora de la Selección Nacional.** Se preguntó a las y los encuestados su grado de afición a la Tricolor en una escala de 0 a 10, el 25, 9% respondió en un rango de 7 a 9 (afición alta) y un 36, 7% escogió el 10 (afición muy alta).

Según explicaron las estudiantes Adriana Guzmán Rizo y Carla López Gamboa, la clasificación del país a Brasil 2014 despertó el interés por conocer las **opiniones del papel desarrollado por la “Sele”** y las expectativas que tienen de su participación en el campeonato mundial.

## Opinión de los aficionados acerca del mejor jugador de la selección nacional en la hexagonal



Fuente: Encuesta Actualidades 2013 realizada entre octubre y noviembre de 2013. Muestreo simple aleatorio. Margen de error ± 3,4%. Número total de encuestados: 824.



El 28% de las personas encuestadas dijeron que Bryan Ruiz es el mejor jugador de la Selección Nacional, Navas y Campbell también fueron algunos de los favoritos, sin embargo un 21% de los consultados no supieron responder esta pregunta.

Otro de los datos del estudio dejó ver el grado de confianza que tiene la afición sobre el papel que hará el equipo nacional en la justa mundialista. **El 70,5% cree que la selección superará la primera fase.**

En este sentido, el 83,2% de quienes se identificaron con un grado de afición muy alta, piensa que el equipo avanzará a la segunda ronda, a diferencia del 53,4% de quienes tienen un grado de afición alta. Guzmán explicó que estos resultados se obtuvieron antes de conocer los rivales a los que enfrentará Costa Rica en la etapa de grupos.

Asimismo, el desempeño de los jugadores y el cuerpo técnico durante la hexagonal refleja la satisfacción de los aficionados. En una escala de 1 a 10, **el promedio de calificación fue de 8, tanto para el equipo como para el entrenador.** Para las investigadoras esto demuestra que la afición tica valora el trabajo en equipo que ha realizado la Tricolor.

Para lograr un buen papel en el mundial Brasil 2014, la selección nacional tiene que mejorar en varios aspectos. **El 33,9% de los encuestados cree que la delantera debe mejorar,** mientras que el 28,9% piensa que debe ser la defensa. Mientras que solo un 3,6% opina que la portería requiere un mejor desempeño.

La encuesta Actualidades 2013 es un trabajo del curso Diseño de encuestas por muestreo que imparte el M.Sc. Johnny Madrigal Pana. El estudio se realizó entre octubre y noviembre del año pasado y se entrevistó a 824 personas. Para conocer más a fondo éste y otros temas pueden consultar el siguiente [enlace](#).



Los resultados del estudio revelan que el 53.4% de los aficionados costarricenses piensan que Brasil será el país ganador de la Copa Mundial, según explicó la estudiante Adriana Guzmán (foto Laura Rodríguez).



**Andrea Marín Castro**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
[andrea.marincastro@ucr.ac.cr](mailto:andrea.marincastro@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [encuesta actualidades 2013](#), [escuela de estadística](#), [desempeño selección nacional](#), [mundial brasil 2014](#).